林

No. 193

平成28年第2回6月定例

行政事務一

般質問

6月9日、10日

村政に対して8人の議員が質問しました。

勝山 卓 議員

◆第1日目(6月9日)

質問項目

3.林業・森林行政について 2.農業委員会法改正について 1.通学路の安全対策について

通学路の安全対策について

15 % 渉は、県の担当者に村職員も同行 望しているが、本年度、 町交差点間は、本年度に工事を実 ている村道4号線の平和橋から大間を優先して実施。昨年から進め 設置する方針で、 係等もあるが、 して進めている。 した予算はつかなかった。 学校に通じる幹線に歩道を 特に配慮したい。経費の関 学路の安全確保対策は。 通学中の子どもたちの命を 通学路の安全対策は大事で 県道の早期歩道設置を要 通学路歩道整備率は約 順次進めていく。 通行量の多い区 当初計画 用地交

> はない。 ているが、 道部分は、 西小路から平和橋までの県 29年度以降に工事を進め 28年度では完成の見込み

2. 農業委員会法改正について

公募も併せて行う。

農業委員の定数は する必要がある。

質問 業務内容は大幅な改正になる。 移行となるが、委員の選任方法や 年4月1日に施行され、 現任委員の任期満了時に新体制に テージへと踏み出した。 改正農業委員会法が平成28 本村では、 新たなス 今

農地利用最適化推進委員の新設は、的な委員を市町村長が選任する。 農業委員と連携して、 も約1割程度で、委員のなり手不 村長 法改正は、選挙による回の改正についての見解は。 足も問題。農地利用の集積、 選挙で選ばれている委員は全国で るための「農地利用最適化推進委 選の廃止」、農地を適正に利用す ると認識している。 棄地の発生防止・解消などの取組 に応じた農地の利用集積と耕作放農業委員と連携して、地域の実情 入の促進、これらを推進する実効 放棄地の発生防止・解消、 員の設置」、「建議の廃止」が主。 よりも実効性を重視した改正であ)を強化することとなり、今まで 法改正は、選挙による「公 改正により、 新規参 耕作

農業を営んでいない者を1人以上、 定数は、農地面積IOhあたり1人程 者等から推薦、募集を経て委嘱。 農業委員会が担当区域ごとに農業 また、農地利用最適化推進委員は、は、議会の同意を得て村長が任命。 れらは条例で定め、 上と、幅広い人材を任命する。こ 県からの指導で女性委員は2人以 員構成は、認定農業者を過半とし、 薦を求め、 ながる形に 農業者や農業団体等に

度。新体制は、平成30年7月21日から。 林業・森林行政について

うに取り組むのか。 世代に引き継ぐための林業再生に 林を健全な循環森林資源として次 いる。長年にわたり育ててきた森 になるなど、 ト対策には、 廃が進行。森林整備・造林のコス 儀なくされ、その結果、森林の荒**質問** 木材価格は、長期低迷を余 3. 具体的に林業振興策にどの 村の役割はますます重要とな 村では、平成27年度から 多くの課題を抱えて 国や県の交付金頼り

> 教育長 うかは議論のあるところであり、 新築・増改築の助成は、村産材に 進めていく必要があると考えている。 民の皆さんのご意見を伺いながら 個々の施設整備にあたっては、 共施設において、木造にするかど える。また、役場周辺整備など公 限定せず、県・国産材の利用も含 てる」、「使う」ことが条件になる。 めており、 育、木育教育を大事にして取り組 めて推進していく必要があると考 ながら積極的に施業を進めたい。 に毎年実施し、今後も連携を図り 化による間伐」を森林組合を中心 林経営計画の作成」「施業の集約 山の保全は、「植える」、「育 小・中学校では、 界の確定」「 森林教

選任について

による間伐130haで、国林経営計画作成422ha、 整備実績は、 ように行ってきた。 に村が助成して、 平成27年度までの森林 境界の確定77 個人負担が無い 国·県交付金 施業集約化 hą

んでいる。

所関係も含め、積極的に村・ 県産材に範囲を広げたので、 付要綱を一 部改正し、村産材から 住まいづくり補助金交

年間の森林整備計画を策定。伐採

間伐及び保育等の施業を定



自然劇場

議会に対するご意見 をお聞かせください。

お電話の場合

四82-3111(内線150番)

gikai@kijimadaira.jp

E-mail の場合

発行:木島平村議会



萩原由 -議員

2.農の拠点施設管理運営に関する 放牧跡地について

たのではないか。 していれば、

雑木の繁茂もなかっ

たが、次のことについて伺う。 区では、村と地権者で会議をもっ 荒れた状態になっている。和栗地 杭や柵等の放置、法面の崩壊等、〜2年放置したため、雑木の繁茂、 ①今後、村として費用面も含めて た経過がある。その放牧跡地を1 行ったが、経費の面から取りやめ フォークやジャージー牛の放牧を)他の地区ではどのような状態に どのように対応していくか。 遊休荒廃地対策として、

牧」から「そば栽培」による対策 心に本格的に事業の転換を行って に方針を変え、農業振興公社を中 いる。土地の所有者の意向を確認 他の地区も含め、「家畜放

ながら進めていく。 国からの耕作放棄地再

再質問 か。放牧をやめた時にすぐに対応 の契約はどのようなものであった その後は何もしなかったが、最初 生利用交付金を使い、 ないような方策を取りたい。 できるだけ個人負担がかから 6年前から3年間放牧し、 村が20%、 所有者との話し合い 再生を行う。 個人負担が

機が入ることとなった。人力で除 応したい。 去できない柵や杭はその重機で対 産業課長 伐採費用を計上し、 重

する協定書について農の拠点施設管理運営に関

た協定書の第16条に 村と農村木島平㈱で交わし

とある。次の事項というのは、 1. 本業務の実施に関すること 出しなければならない」 項を記載した業務報告書を村に提 「年度終了後30日以内に次の 管理施設の利用状況に関する 事

その他必要な事 プ等の実施状況に関すること 姉妹都市調布市アンテナショ

の 5 項目である。 村長の行政報告でも、 3月末ま

②約3685万1千

②新鮮屋単独の売上 ①料金収入の実績及び管理経費等 たが、次のことについて伺う。 額は、アンテナショップ の収支状況。 8300万円と報告され (新鮮屋

での集客人員が17万2千人、

売上

③指定管理費を除いた村からの費 用と経費負担の年額。

④今回、天井断熱工事が予定され あるか。 ているが、他にも工事の予定は

は確かである。看板の設置等の整係等で売り上げに不安を抱いたの 管理をお願いしている。位置の関 等の販売の窓口、 加工品、逸品コンクールの入選作 携を図りながら、 じている。今後も指定管理者と連 備が進み、道の駅としての知名度 管理施設として、農村木島平㈱に この5月で1年が経過した。指定 徐々に上がってきていると感 道の駅ファームス木島平は 道の駅の充実を 新たな特産品

図っていきたい。

3

料金収入の

実績及び管理経費

等の収支状況

①料金収入は、 万6千円。 村から1240万円の収入 管理経費の収支状況 合わせて約8318 約1991万6千円 ファームス木島平

駐車場 54 万 円。 2045万2千 定管理費を除 バー レイエ 事 額 は

再質問 ㈱との業務移管の契約書が交わさ 加工機械は、売却または賃貸とあ れている。内容は、公社の業務の 一部を除いて農村木島平に移管、 おかしいと感じる。 村振興公社と農村木島

だと思う。 問い合わせたところ、建物の建設 であった。これが本当の指定管 械は民間業者で調達するとのこと 料を家賃としていただく、 費は、村が過疎債を充当し、 事務局を通じて、この件に関して るという記事が載っていた。議会 てミネラルウォーターの会社を作 栄村で民間業者が地下水を使っ 使用

ではと危惧している。 もいろいろと不都合が出てくるの 車のように開業したため、 中古の建物を改築し、 見切り発 、この先

契約を見直す考えはないか。 ただきたいという考え。 実状をみて見直していきたい。 理由がない限りは、契約を履行 政負担を抑えると言っていたが、 村長は、この件に関して村の財 指定管理費の額は、 契約が3年のため、 農村木島平㈱にして 1 年間



土屋喜久夫議員

3.農村文明塾の知名度を活用しては 2福祉サービスを継続するために 1.猛禽類サシバを村の天然記念物に

1. 猛禽類サシバを村の天然記

然を愛する会によって繁殖の観察 ジー&エコライブス信州と村の自 平成22年から、NPO法人エコロ 地として、木島平村が注目され、 質問 が行われてきている。 タカの仲間、 サシバの繁殖

極めて素晴らしく、サシバのみな 類やカエルが多い中山間地域が 環境を守る象徴として、サシバを らず守るべきものである。 格好の営巣地。木島平村の環境は 殖につながらない。餌になる爬虫 絶滅危惧に指定されている。村で 全国的にも極めて頻度が高い。猛 少し、長野県版のレッドリストで サシバは、全国的に営巣地 14組のカップルが確認され、 自然環境が整わないと繁 自然生態系の食物連鎖の 自然• が減

> 諮る。 中で、 学術的な研究調査も必要。文化財 る。指定にあたっては厚みのある 種中の13番目に位置づけられてい 村の天然記念物に指定できないか 審議委員会、 サシバは絶滅危惧IB類22 長野県版レッドリストの 調査専門委員会等に

2. 福祉サービスを継続するために

伴い、国家的な介護費用の増嵩が けられないケースも出現、 ビス水準の低下等が懸念される。 質 問 件が厳しくなっている。 これまで受けられたサービスが受 さらにサービスの限定化により、 が進んでいる。要介護者の増大に 介護報酬の引き下げに連動、サー 障害者福祉も同様な制度改革 介護保険制度が発足して15 入所条

村からの支援を増大させることの る支援、 撤退や業務縮小が考えられる。村 報酬が抑制され、また、 た。今後懸念されることは、 として、介護保険事業を進めてき 極めて身近な村民のための事業者 福祉協議会に介護事業分野を置き として、 の確保は必須の事業。唯一の株主 は介護保険者として介護サービス が減少する状況で、民間事業者の 口の減少と並行して、介護対象者 本村では、当初から、村の社会 指導をすべき。 長期的に事業展開のでき さらなる 地域の人 介護

> り、支援をする。 動を尊重し、相互理解と連携を図 サービス提供のため大変重要であ る。社会福祉協議会の主体的な活 び効率的な事業運営は、安定した 地域での社会福祉協議会の継続及 ない経営改善が必要 し、村の福祉施策を進めている。 村の関わりについて伺う。 村も社会福祉協議会と連携

きないか伺う。 対応し得る。職員を研修、 協議会への委託事業は、村職員で 村が担う」との部分で、 再質問 答弁の中の「地域福祉は 提供されるよう支援していく。 また介護事業が将来とも安定的に あり、しっかりと連携し、将来的 に社会福祉協議会が安定的な組織 地域福祉は、当然村の責務でも 社会福祉 設置で

開できないか。

ならない。発祥の地として全国展

に対する利益は、確保しなければ

今年、保健師を2人増員できた。 村長 も気を配る体制を詰めたい。 健康管理と併せて、村民の福祉に 現在の村の状況では難しい

しては 農村文明塾の知名度を活用

しい村連合」、「地域活性化センタ 費を費やしてきた事から、注目し、 参加してきた。 で開催された。村として多額の経 議) 準備会及びフォーラムが東京 文明社会の創生を目指す首長会 質問 農村文明創生日本塾(農村 全国的には、

困難であろうと考えている。

どに分散した事業への取り組みが、 構が既にあり、 求められている時代であり、投資 行政も投資対効果、コスト意識を 慮すると、膨大な村費を費やした。 この事業に傾注された度合いを考 として予算に計上され、前村長の 平成23年度から、農村文明推進費 活動ではないと感じた。企画費な めて多忙であり、片手間でできる 点はあるが、村長という任務も極 思想は、共感もでき、支持すべき いうところの理解が難しいと感じた。 ー」など、同様な目的の組織や機 農村を人間社会の基礎に据えた 今更「農村文明」と

果の面で成果を生み出すことは、 島平であったとしても、 るのか。その理念の発祥の地が 念を中心に様々な施策を行うこと という理念には賛同する。 を農村の活性化につなげていこう 農業の価値が高まっていく。 広まって強くなる。そして、農村・ き、都市と農村の交流、 都市住民に伝え、理解していただ りと自覚し、理解する。その上で とを農村に住む者自身が、 村長農村や農業の価値、 村民にどういうメリットがあ 絆が更に その理 しっか そのこ それ



江田宏子議員

3ふるさと住民票とふるさと大使 2.村の行事や出役等の負担軽減に 1.役場周辺整備の調査状況と今後 の進め方について 交流人口の拡大を

5.「金婚喜寿祝賀会」及び「お誕生 4.学校教育での取り組み事案に 記念品」の方針の転換について

今後の進め方は? 役場周辺整備の調査状況と

ような観点で判断するか。 題などを調査した。 用可能かどうか、改修費用や課 者センターが役場庁舎として利 ①社会福祉協議会(以下、 施設、保健センター、若

②このまま進めるかどうか、 ③今後の進め方の手順は。 ①調査内容と結果は。 どの

絡通路に思いのほか費用がかか の一体性を保つために必要な連 費用は約3億5千万円。庁舎 役場機能を全て移転する場合

> ②今回の調査は、今後の計画作り の参考にするための予備的な調 査。実施を前提にしたものでは

の利便性の確保等にも課題がある。

③社協が必要としない施設は、 したい。 設置予定の保健センターは活用 今後のスケジュールは未定。 協は最終的な決定はしておらず、 利用を検討するが、現時点で社 存施設の活用で経費節減を図り 災害対策本部機能を今年 最終的な決定ではない。

ど、比較検討できる案を示し、 がら進めたい。 意見聴取の期間を十分に取りな 今後、新たな建物を造る案な

2. に向けて 村の行事や出役等の負担軽減

村長 負担感が増して討が必要ではないか。 減に向け、 質問 た活動計画が大事。 する。そのようなことを頭に置い ある。ただ、負担感が強すぎて、 れ、行事や出役は、お互いの近況 住民同士の絆や助け合いが見直さ 声は聞いているが、災害の度に、 出役や行事の在り方など、 確認や絆を深める貴重な機会でも **八員確保できなければ活動は低下** 負担感が増しているという 若者の定住促進のためにも、 腰を据えた見直しの検 村としても引 負担軽

> ら参加できるよう進めたい。 ていきたい。行事は、 楽しみなが

大使任命で、交流人口の拡大を ふるさと住民票やふるさと

解し、応援していただける方を大 ージや知名度アップに必要。村の せだいら」など、 や「調布・木島平交流クラブ」「わ 村 使としてお願いしたい。 イメージに合い、村をしっかり理 ていけば良いか考えていきたい。 いただいている方々とどのようにし 「ふるさと大使」は、村のイメ まずは、「ふるさと応援団 現に村を応援して

①ノーメディアチャレンジデー 学校教育での取り組み(提案)

質問 ることができる。学校全体で取会話が増えたり、自制心をつけ り組めば、 れる時間をもつことで、 ①テレビやネット等から 各家庭でも取り組み 家族の

②18歳選挙権の前教育で、まずは ことが警告されている。子ども 会」の実施を検討してはどうか。 の愛着にもつながる。「中学生議 くするための語り合いは、村へ 育てることが大切。村をより良 地域社会に関心を持つ気持ちを にとって最も大切な営みは、 ①ネット、テレビ、ゲー 健全な成長の妨げになる

> アチャレンジ」は大事な視点で、 して検討したい。 PTA等の主体的な取り組みを 大事にしながら、 感を通した体験。「ノーメディ 学校とも相談

②主権者教育として、有効な方策 者教育の全体構想の中で検討 の一つ。中学校と相談し、主権

生記念品」の方針転換について 「金婚喜寿祝賀会」、「お誕

てはどうか。 のタイアッププラン等)を設け 会に代わる移行措置(商工会と 賀会の廃止に伴い、当面、 ①突然の「金婚・喜寿」 祝賀

②「お誕生記念品事業」 らうような働きかけはしている 念品事業」の位置づけとして、 助金」となっており、 交付要綱は「育児用品購入費補 村内事業者にプラン提案しても 日用品も対象である。「記 の補助金 紙おむつ

②記念品事業の拡大で、予算を増 る。今後、高齢者の「生活」に を考えた。村内業者で記念プラ 額し、育児支援につながる施策 重点を置いた施策を進めたい。 今後そのように詰めていきたい 活性化に繋がればありがたい。 ン等をPRし、 ①金婚は寿詞と記念品を贈 商店、 商工会の

◆第2日目(6月10日)



質問項目

1.農業振興公社の農機具

Ó

吉川 昭 議員

月5日現在、

3.木島平型教育、 2.調布市民農園の申込状況に 検討会について ついて レンタルについて 自 主公開学習

ンタルについて農業振興公社の農機具の

にもある。 さんの、機械の所有による負担軽 農業をちょっとやってみたい、そ 農業には関わってこなかったが、 減のために始めたもの。耕作放棄 んな皆さんが対象。そのような皆 てみたい、また、これまであまり 定年等で退職をされて農業を始め 対象は主に新規に就農される方、 出しを農業振興公社で行っている。 用の状況、 んに気軽に農業に関わっていただ 山際だけではなく、集落内 本年度から農業機械の貸し レンタルを始めた理 できるだけ多くの皆さ 効果への期待は。 电 利

産業課長 利用状況の実績は、 6

> だいている。利用料金は最低限の られた方や自分の家屋の回りで、 型のモアー だきたい。 維持修繕と保険料を含めた部分で 今まで荒れていが、ちょっとやっ 設定している。気軽に借りていた 会を2回実施し、大変好評をいた 者のために農業用機械の運転講習 ていると聞いている。また、 変便利だということで、 ては、すももを作っている方が大 ようである。小型のモアーについ てみたいという方々が借りられた ついては、 退職されて農業を始め が5人。小型管理機に 利用され 初心

ついて調布市民農園の申込状況に

れたか。 の区画とどのような方が申し込ま 質問 畑と水田を用意したが、 ど

村長 もつながると考え、 がら、 だいた。調布市で開設している市 て活用することとした。 率が高いと聞いている。そこで、 民農園は、 てみてはどうかという提案をいた 市から、木島平に市民農園を作っ 本村では、 田んぼ10区画を市民農園とし 昨年、 将来的には滞在型の観光に 農地を有効に活用しな 面積が少なく非常に倍 姉妹都市である調 今年は畑15区 初年度と 布

乗用トラクター21馬力が7人、 小型の管理機が8人 農業に親しんでいただくことを計 画している。 皆さんに木島平にお越しいただき る都市にPRをして、より多くの 布市をはじめとして、 できる状況ではないが、 いうことで、すべての区画が活 交流してい

今後、

調

用

況。調布市の市報で募集したこと り、20代から70代の幅広い年齢層 畑が5区画、 ている。 仕事をされている方が中心となっ もあり、 3人で参加していただいている状 を伴いながら夫婦、家族、友だち2 の7人に契約をいただいている。 実際に来ていただいた時は、宿泊 調布市民、そして調布で 契約いただいた区 田んぼが4区画であ 画 は

3. 習検討会について、木島平型教育、 7 自主公開学

学できるのか伺う。 団の反応はどのような状況か。 も視察団が参加されていた。 自主公開学習検討会は、海外から な教育が進められており、5月の 子にも学びを保障する、このよう 授業づくり、協同的な学び、どの た、興味を持たれた一般の方も見 「自立する学び手」を育 視察 ま む

小中学校とも、 年の小学校統合を契機にスタート 今年は7年目になる。 木島平型教育は、 授業の改革を積極 平成 在 22

> い範囲で受け入れていただける状 していただいた。学校に支障の

びを育てる」という意味で、 やり方とは別のものもある。「協 う。私どもが協同的な学びに取り き、満足して帰国いただけたと思 護者の皆様方にも声をかけて参 っている。見学ついては今回、 その根っこになるスタイルだと思 ーニングも今話題になっているが に大事にされておりアクティブラ 同的な学び」とは、「主体的な学 みがあり、私どもが取組んでいる の方法については、様々な取り組 国的に広がりを見せている。 要領の改定の中に盛り込まれ、 同的な学び」が謳われ、 中央教育審議会の答申の中に「協 の2、3年くらいの間に文科省の ったと感じている。ところが、こ みは少なく、先進的な取り組みだ 組み始めた時は、全国でも取り組 みなどに感動された感想をいただ 同士の様子、全校体制での取り組 方が視察に見えた。自由に発言で 台湾、香港、上海から71人の先生 の指導をいただいて実施した時に 小学校で学習院大学の佐藤学教授 きる学習環境づくり、子どもたち が次第に定着してきた。 協同的な学びのスタイ 次期指導 5月に 学び 全



正 議員 勝山

3.国道403号線につい 2.村のマイクロバスの利用に 1.空き家対策につい 7 7

①村の対策として、 うに進めていく予定か。 その方策について、今後どのよ 用するということであったが、 補助を行っていると聞いている 中の家財等移転に対する費用の き家を産業振興や移住定住に活 ていない。資源として使える空 空き家の減少にはつながっ 改修や建

③中には、獣の巣になったり、 ②地区外の所有者に説明書を送付 根等が壊れ、危険な建物も多く るということだが、 見受けられる。所有者の多くは、 区外に住んでいる方だと思わ 周知徹底する方法を検討す 周知はどのようになっ その後の状 屋

修が必要な場合は、 る場合は、 内容として、 の補助制度の拡充を図っている。 なげていきたい。 活用して移住促進、 村としても空き家を有効に 所有物の移転費用、 空き家を購入、 有効活用する際 若者定住につ 費用の一部を 借り

近所の方や地元の方と協力しなが 携して対策対応を進めている。 ないものは、 ている。その都度所有者に注意喚 がれて周囲に落ちて危ないと聞 補完作業を進めている。 連絡が取れないものも引き続き、 している。所在がはっきりしない 危険な状況のものは、注意喚起を 定して、指導すると決めた。常に 危険な空き家は、特定空き家に指 正管理に関する条例を整備した。 建設課長 起している。所有者と連絡の取れ 現在、 村内全域の空き家状況の 木島平村空き家等の適 周囲の方や区長と連 屋根が剥

ついて 材のマイクロバスの利用に

村長の考えは。

ら、危険なことがないよう進めて

質問 の内規に沿って利用していただい 基準も含めて規定されているか。 村で内規を定めており、 村のマイクロバス利用方法 そ

地区、 だいている。 けている。 団体等が使用する場合に利用いた 係する団体事務担当者が同行する 地区づくり担当者、 集落の活性化につながる事 村に関係する行政関係 内規で貸出し基準を設 視察研修目的が、村

改

整備についても検討できないか 路も整備されなければならな そのことによって、交通事故等の 質問 問題も発生してくる。 道路が良くなると交通量が増え、 を図りながら整備を進めてほしい 落合までのバス路線を、完成後に る利用が期待される。今現在、 山駅が開業したことにより、更な の除雪体制の充実や北陸新幹線飯 がより重要な路線となる。冬季間 れている。 事並びに新橋梁設置工事が進めら と裏落合地区の間で道路の拡幅 3 糠千地区まで路線延長できな 関係市町村や企業等と連携 長年の懸案である糠千地 |道403号線について 完成後には、この国道 取り付け道 表

村長 とで進められている。 橋梁がこの秋完成の予定というこ 403号の山ノ内町との境にある 長年の懸案であった国 道

それに関 続き早期な整備ができるよう関係 機関と連携を進めていきたい。 の連絡については、 いく必要がある。新幹線飯山駅と 、橋交差点の改良と併せて、 の除雪体制の充実を当然図って その前後の道路と併せて冬季 中央橋から蛭

引き

に延伸、 るようでは本末転倒である。 を出す。そのことで事故が多くな て広くなると、車両等もスピード 的な効果が地域や村に現れるよう たい。道路や橋梁完成による直接 る山ノ内町等と協力し、運行会社 糠塚までの延長については、 建設課長 な安全対策施策を進めていきたい。 しても強く要望している。関係す 中野駅から表落合のバス路線の 延長について要望していき 橋梁や道路が整備され

ばいけない。 設の取り付けも図っていかなけれ するので、上流側にある家屋や施 今の落合橋の下流側に橋が移転

いては、 うが、連携を図り、スムーズな通 き続き関係機関と話を進めていき 今後どのように整備すべきかにつ 策ができるように進めていきたい。 行ができ、かつ一番大事な安全対 そこが村道か県道かで所管は違 道路が完成した後にも引



2.ふるさと納税について 1.期日前投票について

期日前投票について

票について伺う。 思われる。そこで本村の期日前投 質問 日前投票者数は増加傾向にあると にあるが、その反面、全年代で期 (特に20代や高齢者)は低下傾向 全国的に各種選挙の投票率

①本村では、年代別でどのように ②今年成立した改正公職選挙法で 変化しているか。

は、これまで午前8時半から午 が、そのことについて選挙管理 繰り下げが出来るようになった 票時間が、2時間の繰り上げや 後8時までとしてきた期日前投 委員会では検討をされたか。

③期日前投票所が増設できるよう 検討をされたか。 になったが、そのことについて

④村内の18歳、 19歳の有権者数は

⑤18歳、19歳の有権者への啓発活

丸山勝敏議員

②・③ともに検討はしていない。

④7月10日の参議院選挙を想定し ら村の対応を検討する。 今後、各自治体の対応を見なが

⑤長野県選挙管理委員会の取り組 みとしては、今回初めて有権者 た場合、18歳は43人、19歳は48人。 発を実施する。 投票を促すための高校等一斉啓 挙の期日や投票手順などを周知。 チラシの作成、配布を行い、選 となる高校生等を対象に、啓発

学生や同世代の若者への投票参 り組みが予定されている。 ニエンスストアのレジ画面に啓 されている。この他、 加についての呼びかけ等が計画 発広報を掲出するなど様々な取 ージやフェイスブック、コンビ また、県内の大学や短大等に ホームペ

けていく。 挙広報車等により投票を呼び掛 携しながら、ふう太ネットや選 村選管としては、県選管と連

2. ふるさと納税について

質問 ①平成27年度の実績は、前年度と と納税だが、次の点について伺う。 平成20年に始まったふるさ

③これまでの個人の最高額 ②現在の基金、積立額。 動はどのようにされるか。

比べて増加しているか。

①過去に行われた期日前投票者数 で増加傾向にある。 を調べてみた結果、 全ての年代 ④企業からのふるさと納税も認可 されたようだが、

企業からの納

⑤総務省は、ふるさと納税の趣旨 ⑦村民が他の自治体へふるさと納 ⑥返礼品を見直す計画はあるか。 税はあったか。 はその対象となるものはあるか。 品を規制したが、村の返礼品に 家電製品や商品券などでの返礼 に反するような返礼品、例えば

税をされた実績はあるか。

②平成26年度の3400万円と、 ①平成27年度の実績は、約2565万 昨年度の2565万6千円の合 計、5965万6千円。 県内70市町村中30位、35村中9位。 円だったので、少なくなった。 6千円。その前年は、3400万

③個人の最高額は、平成27年12月 の50万円。

⑤本村の返礼品は、特産品を中心 ④企業からは、平成27年4月に15 としているため、 万円の納税があった。 はなっていない。 規制の対象と

っている。その時々で、一番良⑥返礼品の見直しは、その都度行 いものを試行錯誤しながら模索

> ⑦ふるさと納税であったかどうか 告で寄附金の控除を受け付けた は把握できていないが、税務申 なっている。 人数は7人で、 総額は30万円と

長和町新庁舎視察

取り組み状況や詳細説明を伺いま 町長・職員の方から、これまでの 成28年2月15日開庁) 7月11日、長和町の新庁舎 を視察し、

中央入口の右側が「行政ゾーン」、 います。 っており、避難所機能も果たして 左側が町民の「交流ゾーン」とな 庁舎は、「くの字」型の配置で、

庁舎は、

- ・木造(一部鉄筋コンクリート造)、 地上2階建て。
- 建設工事費は、 約13億円。
- 延べ床面積は、 約3500 mg





樋口勝豊議員

1.中学校の教育環境整備を早急に

中学校の教育環境整備を

校長先生から次のような要望があ 中学校を訪問した際、

①夏の時期、天気の良い日は、 根を塗装するなど、対策をして 室では昼間でもカーテンを閉め 舎の教室に当たるため、その教 側校舎の屋根の反射光が北側校 て授業を行っており、早急に屋 南

という話であった。 平成30年に他の改修と併せて行う たところ、校舎関係については、 ②グラウンドの表面の土が流れて 以上の2点を教育委員会に伝え など、改善をしてほしい。 状態にするため、土入れをする しまい、雨水がたまる。良好な

である。早急に取り組まれるよう、 の問題であり、現場では切実な話 しかし、子どもたちの教育環境

> を進めていく予定。 ことであり、今後も計画的に改善 環境整備をしていくことは肝要な に学校生活を送れるよう、学校の 児童生徒が健康で快適

①については、現状の遮光カーテ 討し、対策を講じたい。 ない方法で対応できないかを検 変更を伴う大規模な改修を行わ ンでは対応できないということ かと思われる。屋根の形状等の

②については、応急的な措置とし ている。 際に計画的に実施したいと考え 修が予定されているので、 事業となる。来年度に大規模改 ウンドへの施行のため、 及び排水に関しては、広いグラ 光シートによる施工例を参考に ので早急に対応したいが、 て当初予算に盛り込まれている 応を考えているところである。 しながら、中学校と相談して対 現在、 近隣で行われている遮 大規模 その 表土

再質問 キを塗るというような対応はで ①南側校舎の屋根にペン

②予定されている大規模改修の中 うなメリットがあるからなのか。 うとコストが安くなるというよ つ一つの工事が、大規模改修で行 で実施するということだが、一 まず実施した場合に効果がある ①のペンキについては、

こと、以上のことから、今回は、 と、屋根が広いため、事業費が 大規模改修の予定が控えている かさむことが見込まれること、

かどうかの検討が必要であるこ

②については、それぞれの事業ご

応急的な措置で対応したい。

とに諸経費等がかかる。まとめ て計画的に実施した方が、コス

第2回 臨時会の報告

で承認・可決となりました。 次の事項が上程され、全て全会一致 7月19日、第2回臨時会において、

■条例案件(1件)

地域優良賃貸住宅管理条例の一部

地域優良賃貸住宅1棟が完成した

めの改正。 ことから、 本管理条例に追加するた

• 名 称 かに沢団地A棟

建築場所 穂高字蟹沢

北鴨地区「かに沢団地」 2952番地21

·構造等 1 1 1. 7 8 木造2階建て m²

面

6万円

■事件案件(3件) 物品売買契約の締結

平成10年に購入した車両の買い替え。 ・凍結防止剤散布車購入事業

· 車 両 2トン車

積載容量 1 ㎡ 級

契約相手方 契約金額 1056万3258円 株前田製作所飯山営業所

情報通信施設番組編成機器更新事業

トが抑えられる。

象外となっているため、更新。 保守期限である5年を経過し、 平成21年に購入した機器のメーカー

ノンリニア編集機、

契約金額 912万6千円 有用ニアライン等 メラレコーダ、素材共

契約相手方 パンカンパニー中部社 ネットワークス㈱システ パナソニックシステム ムソリューションズジャ

社会体育支援車両(マイクロバス)

購入事業

平成18年に購入した車両の買い替え。 両 フルタイム4WD ロ

809万5920円 ングボディー29人乗り

契約相手方 何 森 真 商 会

※紙面の都合上、実際の質問順と一部 変わっていますが、ご了承下さい。

専用リモコンで視聴するビデオで ご覧いただけます 質疑の詳細は、ふう太ネットの

○9月定例議会は、9月1日(木) に開会予定です